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Quelle communauté de communes pour demain ? 
 
Le projet de loi encadrant la réforme territoriale prévoit que les communautés 
de communes doivent atteindre 20 000 habitants. 
La Communauté de Communes de la Bourne d’Isère qui rassemble les 12 com-
munes du canton de Pont-en-Royans depuis 1998 ne compte que 6 500 âmes. 
Depuis quelques années, la CCBI travaille, au sein du Syndicat mixte du Pays 
Sud-Grésivaudan, avec la CCPSM (Communauté de communes du Pays de 
Saint Marcellin) et la 3C2V (Communauté de communes Chambaran Vinay Ver-
cors) sur des actions définies ensemble dans le cadre du Contrat de Dévelop-
pement Durable Rhône-Alpes. 
Le président de la CCBI, Bernard Pérazio, veut nous entraîner à un rythme ef-
fréné, vers la construction d’une grande Communauté de communes regrou-
pant les 3 Communautés de communes du Sud-Grésivaudan (Pont, Vinay, St 
Marcellin), soit 48 communes et 45 000 habitants … alors que le projet de loi 
n’est même pas voté.  
Est-ce la seule alternative ? 
Construire et appartenir à une Communauté de communes Vercors-Royans ? 
Ne serait-ce pas un projet de territoire intéressant et pertinent ? Une Commu-
nauté de communes Drôme-Isère ayant une vraie identité autour de l’agricul-
ture, du tourisme, de l’aménagement du territoire, des Gorges de la Bourne … 
Quelques délégués de la CCBI ont dû intervenir d’une façon un peu virulente 
auprès du Président afin que cette alternative soit également étudiée et ceci 
dans le cadre d’un calendrier raisonné permettant la réflexion, le dialogue et la 
concertation. 
A quoi bon se précipiter. L’important, ce n’est pas d’être un territoire pilote, mais 
c’est de construire un projet de territoire, de définir une gouvernance adaptée 
au projet de développement et aux aspirations des habitants qui doivent être 
écoutés. 
Un changement de structuration du territoire aussi profond est très exception-
nel. La nouvelle organisation sera opérationnelle pendant plusieurs décennies, 
donc réflexions, analyses, concertation, échanges et dialogue sont d’actualité ! 
Affaire à suivre. Vos avis nous intéressent.  
 

Didier Lattard, maire 
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L’air du tempsL’air du temps  

Col de Romeyère 

But de Nève 

Vassieux Vallon de St Agnan 

Rochers de Choranche 

Hauts plateaux 

Les Coulmes Rochers de St Julien 

Invitation 
 

Vous êtes âgés de 65 ans et plus, 
vous résidez sur la commune, 

le CCAS vous convie donc  
à son traditionnel repas annuel 

« Chez La Caro » 
 

Samedi 15 novembre à 12h 
 

Réservation auprès  de  
Madeleine Glénat (Tél. : 04 76 38 96 67) 

au plus tard le 11 Novembre 
 

Si vous rencontrez des difficultés de trans-
port, signalez-le à l’inscription, la municipa-
lité mettra tout en œuvre afin que vous 

puissiez participer à ce moment convivial . 

11 novembre : à l’issue de la cérémonie, 
la commune et Les Amis des Coulmes 
offrent le pot de l’amitié à la mairie. 



2 

Vie municipaleVie municipale  

Conseil municipal Conseil municipal 

Séance du 3 octobre Séance du 3 octobre   

Au Col de Romeyère, la chaufferie est 
opérationnelle. Les habitants sont invi-
tés à la découvrir le samedi 15 no-
vembre, de 9h à midi, à l’occasion de 
la matinée portes ouvertes. 

La consultation pour l’approvisionne-
ment en bois déchiqueté est en cours. 
Le choix du fournisseur sera fait lors du 
conseil municipal du 30 octobre. 
Plusieurs devis pour le contrat de 
maintenance et d’entretien sont en 
cours d’analyse. 
La chaleur consommée par les 2 

clients est comptabilisée depuis le 1er 

octobre. Le contrat de vente de chaleur 

sera mis en place avant la fin 2014. 

A Feuilletière, 7 habitations sont rac-
cordées aux nouveaux réseaux. 
Les travaux s’arrêtent le 31 octobre 
pour reprendre au printemps 

Assainissement collectif  

et eau potable 

Réseau de chaleur  

Travaux réseau eau et assainissement 
de Feuilletière 

 
Emprunt long terme (destiné à cou-
vrir la part d’auto-investissement de 
la commune) 
 

Le  conseil  municipal  décide  de  con-
tracter  auprès  de  la  Caisse  d’Epargne  
un  emprunt  dont  les caractéristiques 
sont les suivantes :  
Montant 150 000 €  
Durée : 15 ans 
Échéance trimestrielle constante 
Taux 2,6%  
Frais de dossier 300 € 
 

Le montant des annuités du prêt est 
couvert par la participation des usagers. 
 
Emprunt court terme (en l’attente du 
versement des subventions, du 
remboursement de la TVA et de la 
perception de la PAC)  
 

Le  conseil  municipal  décide  de  con-
tracter  auprès  de  la  Caisse  d’Epargne  
un  emprunt  dont  les caractéristiques 
sont les suivantes : 
Montant 150 000 €  
Durée : jusqu’à 3 ans 
Échéance trimestrielle constante 
Taux 1,95%  
Frais de dossier 300 € 
 
Travaux du bâtiment d’accueil du Col 

et travaux divers 
 

Travaux réalisés sur le bâtiment d’ac-
cueil du Col de Romeyère : 
 1

ère
 tranche : celle-ci a été réalisée 

sous convention avec la CCBI. Le 
reversement à la CCBI (part restant à 
la charge de la commune) s’élève à 
43 100 €, honoraires compris. 

 2nde  tranche  :  la  part  d’autofinance-
ment  s’élève  à  40 000 € HT,  sachant  
que  l’on  a  obtenu  une subvention de 
50 % dans le cadre du Contrat de Déve-
loppement Diversifié (Conseil Général). 

 

Travaux au Centre des Coulmes pour le 
raccordement à la chaufferie : 8 611,00€ HT  
 

Travaux sur le bâtiment de la mairie 
qui ont été subventionnés à 50% par le 
Conseil général ; 12 604,07 € HT  
 

Soit un montant total de 104 315,07 € HT 
 

Le  conseil  municipal  décide  de  con-
tracter  auprès  de  la  Caisse  d’Epargne  un  
emprunt  dont  les caractéristiques sont les 
suivantes : 
Montant 100 000 €  
Durée : 15 ans 
Échéance trimestrielle constante 
Taux 2,46 %  
Frais de dossier 250 € 

Emprunts 

Vie des projets Vie des projets   

Les réseaux en brefLes réseaux en bref  

Vie scolaire Vie scolaire   

Les restaurants scolairesLes restaurants scolaires  

A l'école du Village comme à celle de 
la Balme, les enfants bénéficient du 
restaurant scolaire organisé par la 
commune. 
 

Mais savons nous bien comment se 
passe la cantine?  Qui prépare les re-
pas ? Pour combien d'enfants?  
 

Tout d'abord, il y a deux cantines. Une 
pour l'école du Village et une pour 
l'école de la Balme. Pour ces deux ser-
vices, un seul fournisseur de repas : 
"chez Caro". 
 

A la Balme, c'est Gwladys Horem 
(ATSEM) qui s'occupe de la cantine. 
Elle conduit en moyenne 6  enfants au 
restaurant de la Bourne,  chez Caro, 
les fait manger et les ramène ensuite à 
l'école. Il me semble important de rap-
peler qu'à la Balme il y a des tout pe-
tits, des petits, ce qui rend encore plus 
complexe cet accompagnement au 
repas ! 
 

En effet, la cantine, c 'est 
un service essentiel pour 
les parents, mais c'est 
aussi un lieu où les en-
fants apprennent à man-
ger en société. On fait 
attention aux autres, on a 
un temps pour manger, il 
faut se débrouiller un peu, 
aider, ne pas parler trop 
fort… 
 

J'ai vu qu'à Rencurel, 
pour avoir été bénévole 
l'année dernière, chaque 
enfant se devait de goûter ce qu'il avait 
dans l'assiette, que chacun avait le 
temps de finir son assiette, et même , 
que beaucoup reprenaient de chaque 
plat, ce qui, comparativement avec ce 

que j'ai pu voir dans d'autres cantines, 
est un luxe certain !  
 

A l'école du Village, c'est Anita Ollivero 
qui va chercher le repas en liaison 
chaude « Chez Caro », prépare les 
tables et accueille les enfants. Ici, ils 
sont 13 en moyenne. 
 

Anita et Gwladys s'occupent du ser-
vice, du nettoyage, du temps périsco-
laire qui suit la cantine. 
Il faut rappeler que leur travail n'est pos-
sible que parce que chaque jour, des 
bénévoles sont là, un(e) à la Balme, et 
un(e) au Village, pour permettre le bon 
fonctionnement de la cantine. 
Aussi, je pense pouvoir parler au nom 
du conseil municipal et des parents 
pour qui ce service est indispensable, 
pour remercier les bénévoles qui pren-
nent sur leur temps pour venir à la can-
tine et grâce à qui ce service peut con-
tinuer à exister. 

Marylène Serrat 

 

Contact pour se renseigner sur les 
possibilités, les besoins, les at-
tentes au niveau de la cantine :  
Marylène Serrat : 06.33.01.24.29  
marylene.serrat@sfr.fr 

Activités calmes après le repas 
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C’est à savoirC’est à savoir  

Boîtes aux lettres 

Dans un souci de rendre la 
distribution du courrier et 
de L’Air du Temps plus fa-
cile et plus efficace, les 
boîtes aux lettres doivent 
être correctement placées, 
posséder des formats et 
des ouvertures pouvant ac-
cueillir tous les types cou-
rants de courriers. 
 

Rappel  
de la règlementation : 
 

Les maisons ou immeubles doivent 
comporter un équipement de boîtes 
aux lettres permettant d'assurer la 
sécurité des correspondances et la 
rapidité de la distribution.  
 

Les boîtes aux lettres des maisons 
individuelles doivent être aisément 
accessibles par les distributeurs.  
Elles doivent nécessairement être 
placées à l'entrée de chaque pro-
priété et comporter de façon claire et 
lisible, les noms des occupants.  
Pour qu'elles soient facilement acces-
sibles, il est recommandé de placer 
les boîtes aux lettres entre 80 cm et 
1,50m de hauteur. Les dimensions 
minimales des ouvertures doivent 
être de 22 cm de large sur 3 cm de 
haut.  
Tous les immeubles collectifs doivent 
être équipés de boîtes aux lettres 
répondant à des normes fixées par 
l'AFNOR (norme NF D 27 404 et 
norme NF D 27 405) et regroupées 
en ensembles homogènes.  

Merci aux habitants dont 
les boîtes aux lettres ne 
correspondent pas aux ca-
ractéristiques mentionnées 
ci-dessus de se mettre rapi-
dement en conformité avec 
la règlementation. 

Vie communaleVie communale  

Certains d’entre vous ont été sollicités afin d’avoir des caractéristiques précises 
sur votre connexion ADSL (fournisseur, débit de réception, débit d’émission, 
temps de latence). 
On constate des débits différents en fonction des opérateurs. 
Orange permet d'avoir le débit le plus élevé et identique quelle que soit la 
localisation (de la Balme au col de Romeyère), avec 2 Mbps en réception et 
0,8 Mbps en émission. Il est surprenant que l'atténuation du signal due à la 
longueur de la ligne depuis le relais de Bellevue n'ait pas d'incidence sur le 
débit (ce n'était pas le cas il y a quelques années). 
Les autres opérateurs sont loin derrière avec un débit qui peut être 4 fois plus faible. 

Ces données ont été transmises à la CCBI et au Conseil général qui gèrent ac-
tuellement le déploiement de la fibre optique sur notre territoire (Réseau d’Initia-
tive Public - RIP - initié par le Conseil général) . 
Dans une 1ère phase : 
 l’installation d’antennes Wifi est réalisée dans certaines zones fortement urbani-

sées afin d’atteindre un débit de 20 Mbps,  
 la fibre optique est amenée aux zones industrielles du territoire et les zones 

blanches sont équipées.  
 suivra l’acheminement de la fibre optique dans toutes les communes pour cou-

vrir 85% des foyers avant 2020. Nous ne connaissons pas le calendrier précis 
du déploiement.  

https://www.isere.fr/amenagement/territoire-numerique/  
 

Le montant de la participation de la CCBI est d’environ 60 000 € pendant 8 ans. 
Nous avons demandé à la CCBI de proposer au Conseil général de l’Isère de se 
rapprocher du département de la Drôme pour étudier le déploiement de la fibre 
depuis les Granges. 

 Les habitants se manifestent 

Communications électroniquesCommunications électroniques  

Internet haut débitInternet haut débit  

Nous avons lancé une pétition sur la commune afin d’obtenir un meilleur débit 
internet du réseau grâce au déploiement de la fibre optique jusqu’au central télé-
phonique (à Bellevue). 
Nous souhaitons vous remercier d'avoir participé à celle-ci. Nous avons récolté 
144 signatures qui ont été envoyées aux fournisseurs ADSL ainsi qu'à 9 institu-
tions administratives. En espérant que nos efforts payeront. 
 

Yoan CALLET et Elisabeth MAGNAT 

 Le point sur ce dossier 

https://www.isere.fr/amenagement/territoire-numerique/
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A l’école du village, Anita 
Ollivero constate une 
satisfaction générale 
chez les enfants qui 
mangent au restaurant 
scolaire. Ils ont mainte-
nant le temps de manger 
sans être bousculés et 
d’avoir un temps d’activi-
tés calmes après le repas. 
Quelques uns ont appris 
à jouer aux échecs à 
d’autres, nous avons créé 
un jeu de dominos d’exté-
rieur et confectionné des 
mobiles que l’on a accro-
chés au plafond de notre 
salle, précise Anita. 

Au niveau des enfants 
scolarisés au village, tous 
les intervenants ont ap-
précié le climat dans le-
quel se sont déroulées 
les activités, qu’il s’agisse 
de la découverte du mi-
lieu de vie que représente 
la Doulouche ou de l’ini-
tiation au VTT. 
Les enfants se sont in-
vestis dans ce qui leur 
était proposé et, en VTT, 
ils ont pris confiance en 
eux et réalisé de réels 
progrès dans le manie-
ment du vélo.  
 

Avec les enfants de La 
Balme, c’est la différence 
d’âge entre les tout petits 
et les CP qui a perturbé 
un peu  les intervenants, 
sans toutefois que cela 
nuise au déroulement 
des activités (6 séances 
de jeux coopératifs avec 
Jérôme Martin et 1 séance 
de découverte de la Dou-
louche avec Cyril Perro-
teau et Boris Glénat). 
Cette difficulté ne se pose-
ra plus lors des prochaines 
périodes puisque Anne 
Lefèvre prendra en charge 
les petits et les moyens 
dans le cadre de son 
temps d’activités pédago-
giques complémentaires. 

Vie communaleVie communale  

Education Education Activités périscolairesActivités périscolaires  

Nous n’avons pas encore d’éléments pour tirer les enseignements des 
nouveaux horaires scolaires. Par contre, nous pouvons faire un pre-
mier bilan des nouveaux temps périscolaires induits pas la modifica-
tion de ces horaires. 
Retour sur la première période (de la rentrée aux vacances de Toussaint). 

LES BONUS 
DE LA BIBLIOTHEQUE 

La neige s’annonce, mais on peut 
encore pédaler à la bibliothèque… 
grâce à une sélection de romans 
jeunesse sur le vélo. 

Retrouvez la présentation de ces 
livres sur le site de la biblio-
thèque ainsi que 2 « bonus » : 
 

Vélos dans l’art 

Vélos insolites  

BibliothèqueBibliothèque  

Allongement de la pause de la mi-journée 

Activités périscolaires du vendredi 

Merci Patrick et Anne ! 

Merci 
Jérôme, 
Cyril, 
Boris, 

Claude,  
Franca  ! 
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Vie communaleVie communale  

Des diaporamas, des textes 
des enfants, des documents à 

télécharger, sur  
 

http://rencurel-vercors.fr/ 
(page « Enfance jeunesse, 

rubrique « Tous en rythmes ! » 

Connais-tu bien ton vélo ? 

Education Education Activités périscolairesActivités périscolaires  

MOTS CROISES  
 

Complète les grilles à l’aide des définitions ou des images 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

1 : Il permet de réduire la vitesse 
2 : Il permet de passer d’un pignon à un autre 
3 : Il permet de diriger le vélo 
4 : Elles permettent de faire avancer le vélo 
5 : Elle permet de s’asseoir 
6 : C’est l’ossature du vélo 

1 

3 

2 

4 

5 

6 

    
           

              

              

           

            

               

              

              

              

              

              

     

 

       

            

             

         (changement de…)  

              

MOTS CROISES : Complète la grille à l’aide des définitions 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 : Larve aquatique de nos rivières 
2 : Ustensile permettant d’attraper ce qui se trouve au fond de la rivière 
3 : Les gammares et les trichoptères se cachent dessous 
4 : Petite crevette d’eau douce 
5 : Sans elle, la rivière n’existe pas 

1 

2 

4 

3 

5 

Petit retour dans la Doulouche 

L’INTRUS :  
Lequel de ces dessins  
représente une gammare ? 

1 

2 

3 

 

Jeux proposés par 
Karine Callet  

et Elisabeth Magnat 

Les réponses seront  
dans le numéro n°135  

(novembre 2014) 
de L’Air du Temps 

http://rencurel.sud-gresivaudan.org/
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Rencurel Animation InitiativesRencurel Animation Initiatives  

Du côté des associationsDu côté des associations  

SkiSki--ClubClub  

Le Ski-Club recherche des employés 
pour le ski alpin, au poste de location 
de matériel au Foyer de ski du Col de 
Romeyère, pour week-end et va-
cances scolaires. 
Nous contacter aux adresses sui-
vantes : 

skiclubrencurel@hotmail.fr  
 

dougerefamily@orange.fr  
 

ou par téléphone : 
Corinne Dougère 06 79 40 36 14  
 

Nous rappelons notre Assemblée gé-
nérale, samedi 6 décembre à 18h, 
dans la salle du rez-de-jardin de la 
mairie. qui sera suivie du verre de dé-
but de saison hivernale. 
 

Merci à tous et à bientôt sur les pistes 
de ski ! 

Corinne Dougère 

 

Le Centre nordique des Coulmes et le 
Ski-Club remercient tous les bénévoles 
qui sont venus apporter forces, trac-
teurs et tronçonneuses pour la corvée 
bois qui s'est déroulée dans la joie et 
la bonne humeur... Et sans la pluie !  

 

Monsieur Jean Gauthier a donné sa 
démission de Président du Club de la 
Doulouche. 
 

Les membres du Club recherchent une 
personne désirant le remplacer. 
 

Toutes les personnes désirant re-
joindre le club sont conviées à 

 l’Assemblée générale  
du vendredi 12 décembre à 14h  

chez Caroline, à la Balme. 
 

Pour tous renseignements, 
tel : 04 76 07 20 66 

Foyer de skiFoyer de ski  

ACCA ACCA La Diane de RencurelLa Diane de Rencurel  

Un dimanche à la chasse ! 
 

Ce dimanche 19 octobre, c'est à 7h du matin que les 10 invités de la Fédération 
des chasseurs de l’Isère (adultes et enfants) qui ont souhaité participer à la jour-
née « Un dimanche à la chasse » ont été accueillis au local de la chasse à La 
Balme de Rencurel par le Président Jean-Pierre Gauthier et ses équipes de 
chasseurs.  
La journée a débuté par le rappel habituel des consignes de sécurité et l'explica-
tion du déroulement de la chasse. Ce jour-là c'est une battue au cerf qui était 

prévue. Chaque invité fut accom-
pagné d'un chasseur, soit pour 
traquer, soit pour se poster. Dès 
la fin de la battue, vers 12h00, 
c´est un repas convivial, daube 
de cerf et polenta préparée par 
Guy, suivis de « desserts mai-
son » des chasseurs (tarte au 
noix, flan aux œufs, crumble) qui 
a eu lieu sur le parking de la 
Scie, sous un très beau soleil !  
En souvenir de cette journée, un 
gilet orange de sécurité et un 
stylo en bois ont été offerts aux 
invités.                        
L'ACCA de Rencurel remercie la 
mairie pour le prêt de tables et 
chaises et vous donne rendez-
vous, l'année prochaine, pour un 
autre « dimanche à la chasse » 
aussi bien réussi  !                

Ophélie Zanella   
(participante à cette journée)  

Club de Club de   

la Doulouchela Doulouche  

mailto:skiclubrencurel@hotmail.fr
mailto:dougerefamily@orange.fr
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Quand  Quoi Où Par qui  

Mardi 11 novembre 
à 11h 

Commémoration 
Armistice  

Parvis mairie puis 
monument aux morts 

Commune 

Samedi 15  
novembre de 9h à 12h 

Portes ouvertes Chaufferie 
Col de Romeyère 

Commune 

Samedi 15  
novembre à 11h 

Trophée 2014 
Air du Temps 

Chaufferie 
Col de Romeyère 

Rencurel Animation 
Initiatives + Commune 

Samedi 15  
novembre à 12h 

Repas annuel des 
65 ans et plus 

Restaurant de  
la Bourne 

CCAS 

Vendredi 21  
novembre à 12h 

Repas de l’amitié 
Après-midi jeux 

Restaurant Cœur 
des montagnes 

Club  
de la Doulouche 

Jeudi 27  
novembre à 19h 

Conseil municipal Salle de la mairie  

Dimanche 30  
novembre - Matin 

Matinée boudin La Scie Rencurel Animation 
Initiatives 

Samedi 6  
décembre à 18h 

Assemblée  
générale 

Salle du rez de 
jardin de la mairie 

Ski-club 

Vendredi 12  
décembre à 14h 

Assemblée  
générale 

Chez Caroline 
La Balme 

Club de  
la Doulouche 

 

Renaud Callet vous emmène  
 
 

à Saint-Marcellin 
 

Jeudi 13 novembre 
Jeudi 27 novembre 
Jeudi 11 décembre 
Mardi 30 décembre 

 
 

Tarif  aller-retour : 5 € 
 

N’oubliez pas de réserver au 
0820 08 38 38 

Au jour le jourAu jour le jour  

Agenda Agenda Novembre Novembre --  DécembreDécembre  Etat civil SeptembreSeptembre 

TAD TAD Novembre Novembre ––  DécembrDécembree  Samedi 6 Décembre 
 

Fête de Noël  
 

à la salle de la Scie 
 

avec les Chorales Domichats  
et Vercoralie,  

le P’tit Théâtre du Chat’Limont  
et les enfants du village. 

 

Chants et contes de Noël  
dans une ambiance féérique.! 

 
Et aussi : 
 Tombola avec le grand panier de 

produits « faits maison » et de nom-
breux autres lots. ! 

 Marché de Noël - vente d’ objets de 
décoration pour Noël. 

 
Après le concert nous vous invitons à 
une collation gratuite accompagnée 
de gâteaux salés ou sucrés.! 
Nous espérons vous retrouver nom-
breux à cette belle fête de Noël. 

Les Domichats 

Mariage 
 

Yves MAUSSERT  
et Nathalie HENRY-DESCHAMPS 

le 20 septembre 2014 

Dimanche 14 décembre  

 

Théâtre au Col de Romeyère       

16h au Centre des Coulmes 

La troupe Ar’scène de Tullins présente 
« La petite chipie rouge », un spec-
tacle pour les enfants qui seront 
émerveillés de retrouver  tous les per-
sonnages du Petit chaperon rouge, et 
pour les adultes qui apprécieront 
l’autre lecture de ce conte et s’amuse-
ront devant cette nouvelle version plus 
moderne avec ses étonnants rebon-
dissements. Cette pièce est ainsi re-
commandée de 5 ans à 125 ans. 
 

Prix  de l’entrée : adultes  8 € -  enfants 6€ 
 

Organisé par  
Rencurel Animation Initiative 

Le secrétariat de mairie sera fermé  
le lundi 10 novembre 

C’est à noter C’est à noter   
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Lucie Chauvet, Adrien Martinez et leur petit garçon Enzo (2 
ans) sont arrivés sur Rencurel à la mi-avril pour reprendre 
l'exploitation de Renaud Callet aux Rimets, après avoir vécu 
et travaillé en Haute-Savoie. 
 

Lucie à suivi des études agricoles (Bac Pro et BTS en fro-
magerie), une école de commerce, complété par le monito-
rat ski de fond. Elle a ainsi pu mener une double activité : 
service de remplacement agricole en exploitations de 
vaches laitières, chèvres, a effectué plusieurs saisons en 
alpages, et donnait des cours de ski de fond l'hiver. 
 

Adrien est Accompagnateur en Montagne et possède le 
diplôme de pisteur secouriste, activité qu'il exerçait l'hiver. Il 
a déjà pu travailler cet été comme Guide Nature sur l'ENS 
des Ecouges. 
 

Reprendre l'exploitation de Renaud et la transformer en 
chèvrerie est un projet de longue haleine qu'ils ont mûre-
ment réfléchi et monté dans son intégralité : démarches 
administratives d'installation agricole, dépôt du permis de 
construire, démarches SPANC pour le traitement phytosani-
taire des effluents… 
 

Lucie a pu obtenir des aides de l'état en tant que jeune agri-
cultrice pour l'aider à financer une partie des travaux entre-
pris : 

 Chèvrerie d'une capacité de 60 chèvres avec stockage 
du foin 

 Fromagerie pour la production de tommes, raclette, pe-
tits frais, fromages blancs, yaourts 

 Point de vente et savonnerie (savons au lait de chèvre) 
 Appartement 

L'organisation des nouveaux espaces permettra aux visi-
teurs de voir les différentes étapes de la production 
(fromages et savons), ou encore d’assister à la traite des 
chèvres. 

Ils ont été très attentifs à restructurer les bâtiments tout en 
conservant leur apparence initiale, ont opté pour l'utilisation 
de produits naturels : bois, pierre, chaux, chanvre et ont 
créé un système de traitement et filtration par roseaux pour 
la chèvrerie et leur habitation. 

Le chantier arrive maintenant en phase terminale et ils con-
tinuent tous deux d'y travailler d'arrache-pied.  
 

Lucie a pu accueillir son troupeau le 18 octobre : 25 chèvres, 10 
chevrettes et 2 boucs (des chamoisées venant de St Vincent la 
Commanderie, dans la Drôme), tiennent maintenant compagnie 
à ses deux chèvres cornues ramenées de Haute-Savoie. 

Ils tiennent à remercier tout particulièrement Renaud pour 
son aide précieuse et son implication, Dorothée et Serge 
Bichebois pour leur appui et leurs conseils, ainsi que les 
entreprises et fournisseurs auxquels ils ont fait appel : ETPE 
(terrassement), Charpentes Flacher (montage ossature bois 
et charpentes), Roiné (fourniture charpente et couverture de 
la chèvrerie), Le Barbançon (projection chanvre, enduits et 
finition murs), EMDC (maçonnerie), Arc-en-ciel (plomberie, 
électricité), Aquatiris (conseil effluents). 
 

N'hésitez pas à leur rendre visite pour assister à la traite. Si 
le lait de chèvre est déjà en vente, la production de fromage 
démarrera fin novembre ainsi que les visites de la ferme. 
Vous pouvez aussi réserver dés à présent de la viande de 
cabris pour le mois d'avril 2015. 
Contact : Lucie chavet, 06.13.49.23.54. 

Pierre Jeanselme 

AgricultureAgriculture  

Lucie reprend le flambeau transmis par Renaud 

Transmission d’exploitation agricoleTransmission d’exploitation agricole  

En novembre 2013, L’Air du Temps n°125 reproduisait l’article du Dauhiné Libéré (7/11) dans lequel Renaud Callet 
faisait part de son intention de céder son exploitation à Lucie Chauvet. Un an plus tard, l’intention se concrétise ! 


